
明けましておめでとうございます。昨
年5月に滝沢会長より当協議会の会長職
を引き継ぎ、初めての新年を迎えました。
これもひとえに、みなさまからの温かい
ご支援とご協力のおかげです。この場を
お借りし、改めて感謝申し上げます。こ
れからも変わらぬ支援をいただければ幸
いです。
さて、昨年は各活動などが徐々に再開
されたこともあり、コロナ前の元の姿を
取り戻しつつあると実感しております。

当協議会においても、一部事業が中止となる一方、いちかわ市
民まつりへのブース出展、大講演会などの活動を実施するこ
とができました。各自治会におかれましても、同様に活動の
実施、検討をしているとのことですので、活動再開をきっか
けに、より良い地域になっていくことを切に願っております。
自治会員の皆様にとって明るく希望に満ちた一年になるこ
とをお祈り申し上げまして、新年のあいさつとさせていただ
きます。

あけましておめでとうございます。
自治（町）会の皆様におかれまして
は、健やかに新年をお迎えのこととお慶
び申し上げます。また、小林会長をはじ
め市川市自治会連合協議会の皆様におか
れましては、平素より市政運営に多大な
るご理解とご協力を賜り、心より御礼を
申し上げます。
さて、昨年の10月から自治会の皆様方
と意見交換を行うタウンミーティングで
日々感じている地域ごとの様々な課題を

伺い、いただいたご意見に対して一つ一つ丁寧に対応している
ところです。
今後も皆様方との意見交換などを積極的に行い、誰もが安心
して暮らしやすいまちづくりを進めてまいりますので、自治会
の皆様方におかれましては、引き続き市政への一層のご理解と
ご協力を賜りますようお願い申し上げます。
結びに皆様のご多幸とご健康をお祈り申し上げまして、新年
のご挨拶とさせていただきます。

KK

活気ある活動の再開 誰もが暮らしやすいまちづくりを目指して

市川市自治会連合協議会 市川市長

田中 甲
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こんにちは！みなさんは広尾という地
名をご存じでしょうか？
最寄り駅の東西線浦安駅・南行徳駅よ

り旧江戸川に向かい徒歩20分程度のエリ
アです。
昭和44年に東西線・東陽町～西船橋間

の延伸工事により宅地化が進み、昭和56
年の南行徳駅開業により一層住民が増え
ていき、現在は約2，800人が居住する地
域です。
広尾自治会は、昭和60年3月22日に新

井自治会から分離して発足しました。最
初は550世帯でしたが、37年が経過した
今は約750世帯まで発展いたしました。

発足時より一貫して自前の自治会館建
築を目指しており、平成8年から自治会
館建築のための資金積立が始まりまし
た。
広尾地域は住宅地であることから、自

治会館に適した用地を求めることが大変
でしたが、令和2年10月に運よく広尾公
園を目の前にした、最高で最善の用地を
購入することができました。自治会館は
令和3年12月に無事に完成し、発足以来
の悲願を達成しました。
新会館は、2階建て木造建築で会議室

と多目的ホールを備えており、会員のニ
ーズに十分に応えられる施設と言えま

す。実際に令和4年1月から自治会の理
事会・各種会議だけでなく、マンション
総会やサークル活動にと活発に使用され
ています。
新会館完成を機に、より良い地域づく

りのため、新たなる事業発展と会員交流
を基軸とした活動をお誓いいたします！

（広尾自治会 齋藤 清）

大和田1丁目に市川市文化会館が有ります。同施設
は昭和60年に開設し、令和4年4月に耐震工事を施し、
リニューアルオープンしました。
そもそも「文化」とは？と検索すると『人間の生活

様式の全体。人類が自らの手で築き上げてきた有形・
無形の成果の総体。それぞれの民族・地域・社会に固
有の文化が有り、学習によって伝習されると共に、相
互の交流によって発展してきた、カルチュア』とあり
ます。私自身は、昭和歌謡のコンサートや落語の公演
を楽しんだ事もありますが、今後は交響楽団や絵画等
の展示会にも足を運んでみたいと思います。どうぞ皆
様方もリニューアルした市川市文化会館に足を運んで
「文化の伝習者」になろうではありませんか。

（大和田自治会 高田 浩二）

昨年10月に『ミニいちかわ』が行徳駅前公
園と大洲防災公園の両会場で開催されまし
た、もちろん感染対策を徹底し無事終了しま
した。
このイベントはＮＰＯ法人市川子ども文化

ステーションが主催し市川市が後援、20年の
実績を重ねており、発祥はドイツ・ミュンヘ
ン。市役所・銀行・職安等の公共系や工房系
（アクセサリー製作など）から成る遊びの街
で子どもたちが主体で自ら企画・運営し遊び
ながら、学ぶという非常にユニークで考え、
行動力も身につき毎年子どもたちが楽しみに

しているイベ
ントです。
今年の『ミ

ニいちかわ』
には、子ども
たちを見守る
大人サポータ
ーとして参加
してみませんか。
問い合わせ047－395－7670市川子ども文化

ステーション
（ヴェレーナシティⅡ自治会 上田 義和）

自治会に新規加入していただ
くことは、地域コミュニティ活
動にとって、最重要課題です。
北方東部自治会では、「新規

会員加入プロジェクトチーム」
を結成し、新規会員加入促進に
取り組んでいます。加入申込書
セット・ポスティング用チラシ
・担当役員連絡先名刺等、募集
セットを用意して声掛け活動を
実施しています。チームリーダ
ーの副会長は、毎月の役員会で、
現状と見込について報告し、活
動状況をグラフにして分かりや
すくするなど、役員全員で取り
組めるよう推進しています。
地域の繋がりを大切にし、安

心できる町づくりのために、「新
規会員加入プロジェクトチー
ム」はガンバっています。
（北方東部自治会 松丸 隆）

ふ
ら
っ
と

ガンバ

市川のＦＭ放送局
自治会発足37年 悲願の自治会館完成自自治治会会発発足足3377年年 悲願の自治会館完成

道の駅いちかわ

ススポポッットト
ってま～すってま～す市川市文化会館市川市文化会館

新規会員加入
プロジェクトチーム
新規会員加入

プロジェクトチーム

子どもが主役・ミニいちかわ子どもが主役・ミニいちかわ
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11月3日に大洲防災公園で、令和元年第44回以来3年ぶりに
市民まつりが対面開催となりました。
おまつり広場でのオープニングセレモニー、おまつりステー

ジ、摸擬店、ＰＲブースや、バザール広場での商店主による模
擬店が出展されました。パンフレットを見てみると、時間割ご
とに14団体の出しもののスケジュールや、参加するたくさんの
団体名、店舗名が記されていました。おまつり広場は70団体、
バザール広場で28店舖が参加し、来場者を楽しませていました。
市川市自治会連合協議会もブースを出展し、たくさんの方が

来場してくれました。自治会の活動内容や、自治会の良さを伝
え、自治会加入促進のＰＲをしました。

バザール広場に
参加している店舖
数が3年前と比べ
20店舖少なく、食
べ物を提供する店
舖も半減したこと
から、食べ物を提
供するテントには
特に行列が出来て
いました。2時を
過ぎる頃には売り切れするテントが続出し、まだ販売している
テントには長蛇の列でした。
この日はお天気にも恵まれ、暖かく、今までコロナ禍で抑え

ていたものを解き放つかのように、たくさんの人々が、それも
小さなお子さん連れのご家族が、地元のイベントに足を運んで
いる微笑ましい様子を観ることが出来た一日でした。

（本八幡自治会 川上 茂）

地区自治会連合会を一つの単位として、各自治会の役員と市
長が意見交換を行うタウンミーティング「市川で“いちかわ”
を語ろう！」が開催されています。
市の施策に関する事項や、地域の諸課題について、自分たち

の地域だけでなく市川全体の活性化、安心・安全な街づくりの
ために、活発な意見交換をしています。こういった機会を通じ
て、自治会の役割を果たしています。

みなさんは11月3日に開催された行徳神社めぐりには参加しま
したか。
新型コロナウイルス感染拡大を受け、行徳まつりが中止となり、

代替企画となる神社めぐりが今年で3年目を迎えました。スマー
トフォンアプリ「furari」を使って、各神社等でスタンプを集め
るスタンプラリーでは、会場が昨年の14カ所から4カ所増え合計
18カ所となり、さらに多くの行徳の魅力を発見できるようになり
ました。
当日は天候にも恵まれ、各神社の趣向を凝らした催し物で例年

以上にイベントは大盛況。多くの方が各神社などをまわりました。
スタンプラリーの景品は、2年前は「マスク」、昨年は「バッ

グ」で、今年はなんと「手ぬぐい」。行徳のオリジナルグッズが
徐々に増えており、喜ばれております。
来年こそは新型コロナウイルスが収束し、皆さんが集まり、笑

顔あふれる楽しいイベントが開催できることを願っています。

新型コロナウイルスの影響で、市内施設にご招待する自
治会感謝デーは中止となりました。楽しみにしていただい
た皆様には誠に申し訳ございませんが、ご理解のほど、お
願い申し上げます。

地域の輪 あなたの力 みんなの力

市川のＦＭ放送局

いいいいちちちちかかかかわわわわ市市市市民民民民ままままつつつつりりりり
道の駅いちかわ

自治会ＰＲ標語

“いちかわ”を語っています。
市川市からのお知らせ

�
市
川
市
提
供

行徳まつり 神社めぐり
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新年号の広報紙を皆様が手にする時、
新型コロナ感染状況がどうなっているの
かの予測はつかない。

早いもので感染が拡大してから今年で3回目の正月を
迎える。コロナ禍でマスクが当たり前とはいえ外す人も
少しではあるが増えてきた。

自転車に乗ってマスクをしている人、人との距離が十
分あると思うのに外さない人など。何故外さないのか聞
いて見ると「マスクをしないと他人がどう思うか気にな
る」という人が大勢いた。他人にうつすのを気にしてる
なら良いのだが、今大事なことはマスクをすることによ
って心まで閉ざしてしまわないことだ。病気や事故、災
害など私たちの身の回りはリスクがたくさんある。心身
ともに健康に生きるためにはどうすれば良いのか、お互
い考えたいものだ。 （根本自治会 山本 次郎）

自治（町）会クイズ（全3問）
【第1問】
安心で安全なまちづくりのために自治（町）会が管理してい
る防犯灯は約26，000灯ありますが、市内のＬＥＤ化率はいく
つでしょう？（令和4年4月時点）
①約20％ ②約50％ ③約80％

【第2問】
大事な情報をお知らせしている自治（町）会の掲示板は、市
内に何基あるでしょう？（令和4年4月時点）
①約300基 ②約3，000基 ③約10，000基

【第3問】
災害時は地域での助け合いがとても重要です。このことを何
と言うでしょう？
①自助 ②共助 ③公助

あけましておめでとうございます。自治（町）会へ加入
しているみなさまへ、新年のプレゼント企画をご用意いた
しました！クイズに全問正解した方の中から抽選で30人
に、1，000円分のクオカードを郵送でお贈りします。是非
ご参加ください。

応募方法：ハガキにて272‐8501（住所不要）
地域振興課広報宣伝部宛か、右記
Webフォームからご応募くださ
い。回答と併せて住所、氏名（必
要であればニックネーム）、加入し
ている自治（町）会名を忘れずご記入ください。

締め切り：令和5年2月28日（火）消印有効
当選発表：3月17日（金）

（市川市自治会連合協議会HPで発表）
回答発表：上記に同じ

11月9日に市川市文化会館で、当協議会と市川市が共
催し、3年ぶりに大講演会が開催されました。講師に国
府台病院副院長の早川先生をお招きし、「認知症」をテ
ーマに講演をしていただきました。
講演では認知症の予防対策の一つに、地域と繋がりを
持つことが重要とのお話があり、学びの深い時間となり
ました。
例年11月頃に大講演会を開催しております。自治会の
掲示板などでお知らせしますので、ぜひ次回の講演会に
ご注目ください。

当協議会の小林会長（真間南
部）は、長きに亘り、地縁団体の
代表者として、住民自治組織の発
展・向上に寄与した功績を讃えら
れ、令和4年11月に全国自治会連
合会会長表彰を受賞されました。

編 集

後 記

まままままままままままままままままままままままままままままままままちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちちかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかかどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどどひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひひとととととととととととととととととととととととととととととととととりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごごととととととととととととととととととととととととととととととととと

３年ぶりの大講演会お年玉クイズ

小林 俊之氏小林 俊之氏氏
全国自治会連合会会長表彰を授与される全国自治会連合会会長表彰を授与される

“利他の心で”『心のマスクを外そう』
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